

Riviera - Chablais

Des galets pour favoriser le frai dans le Léman

Le pêcheur Henri-Daniel Champier milite depuis plus de dix ans pour reconstituer des grèves de galets. A Vevey, la ville installera des panneaux didactiques

Déjà une dizaine d'années qu'il se bat, Henri-Daniel Champier. Cheval de bataille du pêcheur professionnel de Clarens: la reconstitution de grèves de galets afin de favoriser le frai des poissons. «Une grève, c'est le trait d'union entre la terre ferme et le lac. Les galets sont nécessaires à la reproduction des poissons, mais ils sont aussi appréciés des baigneurs ou des promeneurs. Ces grèves constituent, à mes yeux, un véritable atout touristique au bord du Léman. Or, aujourd'hui, seuls 3% des 200 kilomètres de rives sont encore laissés à l'état naturel.»

Samedi après-midi, le pêcheur et les membres de l'association Le Chemin des Galets ont bravé la météo exécrable et mené une opé-

ration de sensibilisation à Vevey, sur la grève située à l'embouchure de la Veveyse. Au menu, lancer de galets sur une cible flottante, concours de ricochets, empilages éphémères et discussions à bâtons rompus. Initialement prévue, l'observation d'ablettes pendant le frai n'a pas pu avoir lieu. En cause, une eau du lac à 10 degrés, température bien trop frisque pour la reproduction de ces poissons.

Absolument intarissable sur le sujet, Henri-Daniel Champier raconte encore le périple des galets, parfois lourds de plusieurs kilos, qui voyagent toute l'année le long du littoral entre l'embouchure de la Veveyse et la place du Marché. A Vevey, les autorités ont été séduites par la démarche militante du pêcheur: «Il nous a enthousiasmés par sa force de conviction et nous avons décidé d'installer trois panneaux didactiques dans la ville. Leurs emplacements exacts restent encore à déterminer», indique le syndic Laurent Ballif.

R.D.